

Boletín Número 277
Toluca, México, a 10 de diciembre de 2015.

EL IEEM PRESENTÓ EL LIBRO “DE LAS CUOTAS A LA PARIDAD ¿QUÉ GANAMOS?”

- La presentación de este texto, que forma parte de la producción editorial del IEEM, se efectuó en el Auditorio del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco (IEPC Jalisco).

Como parte de las actividades que el Instituto Electoral del Estado de México desarrolla para promover y difundir en diferentes espacios el trabajo que realizan investigadores y estudiosos de la materia político electoral bajo metodologías rigurosas, en torno del desarrollo democrático de nuestra entidad, del país y el mundo, teniendo como foro el Auditorio del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco (IEPC Jalisco), se llevó a cabo la presentación del libro “De las cuotas a la paridad ¿qué ganamos?”, de la autoría de Griselda Beatriz Rangel Juárez.

Esta obra corresponde al número 5 de la serie Cuadernos de Formación Ciudadana, publicada por el Centro de Formación y Documentación Electoral del IEEM, trabajo en el que la Consejera Electoral del IEPC Jalisco examina el contexto que favoreció la inclusión de la paridad en las leyes electorales de nuestro país y cuya presentación se efectuó en forma paralela a la Feria Internacional del Libro de Guadalajara (FIL 2015), en la que el IEEM participó y compartió un espacio con el organismo electoral de Jalisco para dar a conocer lo más relevante y actual de su amplia producción editorial.

Los comentarios de la obra estuvieron a cargo de Clara Scherer Castillo, reconocida columnista de medios impresos nacionales; Lourdes Pacheco Ladrón de Guevara, investigadora de la Universidad Autónoma de Nayarit y Fernando José Díaz Naranjo, asesor del Consejero Presidente del IEEM; mientras que el Consejero Presidente del IEPC Jalisco, Guillermo Alcaraz Cross, fungió como moderador.

En su intervención, Clara Scherer expresó que la igualdad y la desigualdad no son naturales, pues ambas son construcciones de un contexto social, económico y político, por lo que con la paridad las mexicanas ganaron su dignidad, indicó.

Por su parte, Lourdes Pacheco profundizó con sus comentarios al considerar que con las cuotas de género se ha dado impulso al surgimiento de una clase política proveniente de las mujeres y eso no es un asunto menor en nuestro país.

Asimismo, Díaz Naranjo explicó el desarrollo que ha tenido la incorporación de las mujeres en la política e indicó que a partir del reconocimiento del derecho al voto de las mujeres en 1953, se ha ido avanzando paulatinamente en la conquista de otros derechos para el género femenino.

Finalmente, Griselda Beatriz Rangel Juárez, autora del libro, consideró que: “como mujeres tenemos un reto común que nos une, continuar defendiendo una política pública incluyente”. Además, dijo que la paridad es una determinación fundamental de una nueva etapa tan importante como el derecho al sufragio de la mujer, reconocido en nuestro país a mediados del siglo pasado.

De esta forma, a través de la colaboración interinstitucional, ambos organismos electorales buscan sumar esfuerzos para difundir la cultura política democrática, sobre todo con el impulso de trabajos como el libro que se presentó.

Como todas las publicaciones del Fondo Editorial del Instituto Electoral del Estado de México, este libro se distribuye de manera gratuita y se puede consultar también en formato electrónico a través del sitio del Centro de Formación y Documentación Electoral (<http://www.ieem.org.mx/cefode/home.html>).

La invitación es abierta y permanente para que todos aquellos interesados obtengan estas publicaciones, ya sea a través de la presencia del IEEM en ferias como la FIL de Guadalajara o la del Palacio de Minería, así como en las instalaciones del propio Instituto ubicadas en Paseo Tollocan 944, Colonia Santa Ana Tlapaltitlán, Toluca.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social

